

“LOS ARCHIVOS DE LA PANDEMIA EN MÉXICO”

NÚMERO DE REGISTRO ANTE DGOAE-UNAM: 2021-12/124-964

REGISTRO DE BITÁCORA

Fecha o periodo de observación	13/10/2021
Ubicación	En camión ruta 20, San Luis Potosí, San Luis Potosí
Situación observada y contexto	Conversación entre la conductora de camión y su acompañante
Tiempo de observación	10 min.
Observador@	Ruth Elizabeth Ruiz de León
Nomenclatura/Número de registro	T_SLP_RULR_06

Hora o periodo de tiempo	Interpretación (Lo que pienso, siento, conjeturo, me pregunto)	Descripción
9:10-9:20am	<p>Una parte de la población que fue afectada por la pandemia, fueron los trabajadores que no tuvieron totalmente la oportunidad de quedarse en casa con el fin de atender la contingencia sanitaria. Como se muestra en la descripción, una población afectada fueron los conductores que, si bien gran parte de la población permaneció en casa, ellos debían seguir trabajando y exponerse. La mención de la conductora sobre, que algunos fueron afectados por que pasajeros no tomaron en cuenta las restricciones, me hace pensar sobre las decisiones repercuten en efecto a terceros.</p>	<p>Tomé el camión ruta 20, en el cual la conductora conversaba con un compañero. La platica era diversa, pero capto mi atención cuando ella comentó sobre la situación del trabajo ante la pandemia. Le contó a su amigo que durante un año sus hijos la bajaron del camión, haciendo referencia a que dejó de trabajar, el fin de esto, era para que no se enfermara de COVID-19. Luego de esto, habla de que igualmente se enfermó, esto al final del año pasado, pero comentó que todos se enfermaron, explicando que se enfermaron, sus sobrinos, sus hermanos, sus padres, sus hijos y ella, de manera continua, “uno después del otro”. Después de esto hablo sobre sus compañeros del trabajo diciendo algunos nombres de conductores que habían fallecido, agregando “tantos compañeros que se han ido. La inconsciencia de la gente”, explicando que por algunos que no tomaron medidas, otros salieron afectados.</p>